

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 127/Miércoles 29 de junio de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Negras amenazas. \(La Jornada\).](#)
- [¿Adivina qué estado en quiebra de la UE es el cuarto importador mundial de armas? \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [MINREX rechaza informe tergiversado de EE.UU. en tema de tráfico de personas. . AFP](#)
- [Aseguran ministros venezolanos que salud de Chávez está estable y avanza en su recuperación. ANSA/AFP](#)
- [Gobierno EE.UU. autoriza a otro aeropuerto de la Florida a efectuar vuelos a la Isla. EFE](#)
- [Auspician debate de expertos del mundo en materia de tabaco. XINHUA](#)
- [Finaliza encuentro de solidaridad con Honduras. XINHUA](#)
- [Comienza juicio a empresario francés. AFP](#)
- [Reporta choque de trenes en Guantánamo. XINHUA](#)
- [Preparan coloquio sobre latinos en EE.UU. XINHUA](#)
- [Grupo de homosexuales celebran “día del orgullo gay”. AFP](#)
- [Teatro Bolshoi rendirá homenaje a Alicia Alonso. AP](#)
- [Actuarán Omara Portuondo y el Buenavista Social Club en Buenos Aires. ANSA](#)

DEL MUNDO

- [MERCOSUR busca protegerse de invasión de productos chinos. EFE](#)
- [Presidenta de Argentina no viajará a la Cumbre de MERCOSUR por consejo médico. REUTERS](#)
- [EE.UU. opina que “uno de cada tres jóvenes latinoamericanos puede caer en la violencia”. EFE](#)
- [Carolina del Sur promulga ley contra inmigración ilegal. AP](#)
- [Desbordan cientos de jóvenes indocumentados a sesión del Congreso de EE.UU. NOTIMEX](#)
- [Obama se reúne con líderes partidistas para analizar déficit. AP](#)
- [Rusia ensaya con éxito nuevo misil intercontinental. EFE](#)
- [Rusia y EE.UU. respaldan a Lagarde para Presidencia FMI. REU/NTX](#)
- [Continúan disturbios en Atenas en medio de huelgas y debate parlamentario. DPA](#)
- [Descarta OTAN que disminuir ataques facilite negociaciones en Libia. NOTIMEX](#)
- [Senado norteamericano “deplora” uso de la fuerza por China en diferendo con Vietnam y Filipinas. AP](#)
- [India inicia censo de su población pobre. EFE](#)

LA JORNADA (Versión digital)

28 de junio de 2011

MÉXICO

NEGRAS AMENAZAS

José Blanco

La economía mundial transita hacia espacios altamente amenazantes, no obstante lo cual pareciera tener al planeta casi sin cuidado, que no a Bruselas, los gobiernos europeos, los bancos –especialmente los alemanes y los franceses, aunque en menor medida que el resto de los europeos y los gringos–, Washington, el gobierno chino, el FMI y no mucho más. La densa telaraña del sistema financiero del mundo camina en una cuerda endeble, pero todos esos actores no están tratando de ponerse de acuerdo sobre la construcción de un nuevo sistema monetario y financiero que sirva al capitalismo global –no tenemos un nuevo Bretton Woods–; cada cual está buscando las mejores estrategias para echarle encima los descomunales efectos de una ruptura del eslabón más débil (Grecia, por ahora), a los vecinos más frágiles.

El Banco Central Europeo, el FMI, Bruselas y el Banco Central de Alemania están estrangulando a Grecia, y lo inexplicable: Grecia con un parlamento de oposición al Ejecutivo, aceptarán que una aplanadora les pase por encima. Grecia vive un programa de ajuste asfixiante, pero ese cuarteto le ha dado unas cuatro vueltas de tuerca más y le ha exigido que venda y así privatice activos del Estado por unos 30 mil millones de euros. Todo para que en breve plazo la Unión Europea (UE) le conceda un préstamo de 12 mil millones, mientras se elabora un

programa –que será insoportable para la población– de créditos por 120 mil millones mientras la población vivirá al borde de la asfixia.

Bien podría Grecia decidir otro programa: declarar la suspensión de pagos, salirse del sistema euro, volver al dracma –su moneda anterior al euro–, y devaluarla severamente. La población quedará igualmente al nivel de la asfixia, pero la recuperación de la economía podría ocurrir en un tiempo mucho más breve, y las pérdidas se distribuirán de otro modo: correrán a cargo también de los bancos alemanes y franceses, y no sólo de la población griega.

No es remoto que la suspensión de pagos griega levante un tsunami financiero que afecte a toda la UE y más allá, pero es odiosamente abusivo que toda la carga de las tonterías de los gobiernos griegos y las inmensas ganancias de los bancos alemanes y franceses, deba pagarlas exclusivamente la sociedad griega.

No es imposible que el default griego sienta a los poderosos banqueros del mundo a oír y a acatar un sistema gobernado por unas reglas construidos por acuerdos políticos y no por las agencias calificadoras.

Los efectos devastadores que puede tener la crisis griega no es mera hipótesis de trabajo: ya está conduciendo a una crisis global que amenaza ser de grandes proporciones, como lo demuestran los recientes traspies de las bolsas mundiales que se han desplomado al unísono. El Ibex (principal índice de referencia de la bolsa española) ha sufrido altas pérdidas anuales y se instaló por debajo de los 10 mil puntos, al igual que el Dow Jones. Hasta ahora la idea de que los acuerdos referidos podría ser el principio de la recuperación griega no ha sido más que una fantasía y lo cierto es que la economía se encuentra al borde de una nueva recesión mundial, sin haber salido de la que se inició en 2007. Todo ha sido hasta hoy un fracaso que nadie, de los responsables, quiere reconocer.

El profesor chileno Marco Antonio Moreno recoge las palabras del historiador económico Albrecht Ritschl, profesor a su vez de la London School of Economics, quien señala que Alemania está olvidando parte de su historia y lo que la llevó a ser lo que hoy es. En entrevista con Der Spiegel, Ritschl recuerda que Alemania fue incluso más deudora que Grecia en el siglo pasado, e invita al país germano a ser más comprensible con la crisis del euro si no quiere enfrentarse a nuevas demandas por las condonaciones de 50 por ciento que se le aplicó en la Segunda Guerra Mundial en los pagos de las reparaciones de guerra. No debiera olvidarse hoy que Alemania terminó de pagar sus adeudos de la Primera Guerra Mundial apenas en octubre de 2010.

Los planes de austeridad y las reducciones de gasto público no pueden ayudar a una economía en declive, sino al revés, la hunden más en el pantano dado que siempre conducen a una menor demanda. A medida que el gobierno gasta menos, las empresas tienen menos para invertir y vender, y también comienzan a reducir sus gastos, principalmente por la vía del despido y los recortes salariales.

Para un país que ya está en recesión desde hace tiempo, como Grecia, un mayor declive puede ser abrumador. Irlanda es un claro ejemplo: después de haber seguido con diligencia las prescripciones del FMI y el BCE durante dos años, los recortes en los gastos del gobierno prolongaron y empeoraron la recesión. Grecia está sufriendo ese mismo ejemplo sombrío. Los recortes en el gasto público, lejos de estabilizar la economía, la pueden conducir a una recesión más severa. Y así lo demuestran los datos de la actividad económica griega. Grecia con ajuste draconiano o con default empieza a sumar a su grave crisis económica una crisis política que se sumará a las que empiezan a emerger en varios países de la UE.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

28 de junio de 2011

ESPAÑA

¿ADIVINA QUÉ ESTADO EN QUIEBRA DE LA UE ES EL CUARTO IMPORTADOR MUNDIAL DE ARMAS?

**Steve McGiffen
Spectrezine**

Nada pone al descubierto la hipocresía de los que actualmente manejan la Unión Europea y de casi todos sus Estados mejor que el reciente descubrimiento del periodista francés Jean-Louis Denier según el cual el gobierno

griego está siendo animado a gastar grandes sumas de dinero en una amplia gama de productos que no necesita y que nadie en su sano juicio quiere.

Después de haber pasado los últimos dos años argumentando que la austeridad no es la respuesta política "necesaria" ante la crisis financiera y económica, encuentro que lo que ahora está ocurriendo en realidad entre bastidores tampoco tiene nada que ver con la austeridad.

Resulta que durante toda esta crisis de la deuda pública griega, y bajo la dirección de los mismos potentados internacionales que imponen recortes en el gasto social, las pensiones, la asistencia sanitaria, el sector público y todos los demás objetivos habituales, el gobierno "socialista" del país ha seguido gastando grandes sumas de dinero en armamento.

El hecho de que los principales proveedores de estas armas sean dos de los grandes defensores de la "austeridad" -EE.UU. y Alemania-, no debería sorprendernos.

Hemos pasado de una situación en la que no sólo se acepta sino que se espera que los dirigentes mientan, a otra en la que la realidad ya no juega papel alguno en su discurso.

A ojos de los políticos y los grandes medios de comunicación, Grecia quizá sea una cleptocracia corrupta y mal gobernada, habitada por barones ladrones y trabajadores perezosos, irresponsables y tozudos, pero al menos están armados hasta los dientes.

La causa inmediata de la crisis financiera de Grecia fue que entre 2005 y 2008, se duplicó el valor de los préstamos de los bancos occidentales al gobierno del país.

Al final de ese período, los préstamos ascendían a 160 mil millones de dólares.

Al mismo tiempo, el proyecto de ley de "defensa" de este estado miembro de la Unión Europea relativamente pequeño y pobre crecía un tercio en cinco años (hasta 2009), convirtiéndose en el cuarto importador mundial de armamento.

Hablamos de un país de menos de 11 millones de habitantes, con una tasa de natalidad de las más bajas del mundo y una tasa negativa de crecimiento.

Grecia, con un PIB per cápita similar al de España no es tan pobre como a veces se asume, pero su riqueza está distribuida de manera desigual y sólo gasta el 4% de su presupuesto anual en educación, colocándolo en el puesto 105 en una tabla de clasificación global.

Dentro de la UE, sólo Eslovaquia gasta proporcionalmente menos en educación. El presupuesto griego de "defensa", sin embargo, es superior a éste, situándose en el 4,3% del PIB. Estas cifras pueden ser difíciles de creer.

Hace más de dos mil años que ninguna parte de Grecia es una superpotencia, pero sus líderes prefieren las bombas a los libros.

Es evidente que cada vez más, los rescates están en realidad directa o indirectamente dedicados a la compra de armas.

Año tras año, Grecia ha estado gastando dinero que no tiene en armas que no necesita.

Según una investigación conjunta de jueces griegos y alemanes, para obtener contratos se ha utilizado el soborno a importantes políticos griegos, funcionarios públicos y líderes militares.

El dinero para comprar este armamento es suministrado por los préstamos bancarios que vienen de los mismos países que venden las armas, incluidos los EE.UU., Alemania y Francia.

Alrededor de tres mil millones de dólares en helicópteros de combate francés, dos mil millones en aviones de combate estadounidenses, más o menos la misma cifra que en aviones Mirage franceses, casi el triple en submarinos alemanes, y un insignificante medio millón más o menos en helicópteros de combate francés.

Se supone que esto excluye a Grecia de las recientes críticas del Secretario de Defensa saliente de EE.UU., Robert Gates, que afirman que los europeos no gastan lo suficiente en armarse. Lo que no está claro es de qué debe defenderse Grecia.

De hecho Turquía, su antiguo enemigo, está reduciendo gradualmente sus compras de armas y propuso el año pasado a Grecia un acuerdo en virtud del cual ambos reducirían su gasto armamentístico en un 20%. A pesar de su crisis financiera, Grecia se negó a aceptarlo.

A partir de 2009 Atenas comienza a tener dificultades para pagar las armas importadas, y en ese momento en la UE comenzaron a mostrar preocupación.

Mientras podía cubrir el pago de las sumas astronómicas que gasta en armamento -un armamento que, afortunadamente, en su mayor parte lo más probable es que nunca sea utilizado-, nadie tenía un problema.

Esto sitúa en un nuevo e insólito contexto la reciente disputa entre Alemania y el Banco Central Europeo sobre cuál es la mejor manera de ayudar a Grecia a pagar sus deudas sin desestabilizar los mercados. Toda esta discusión sólo sirve para encubrir la realidad de una situación en la que un país de renta media ya no puede permitirse ofrecer a sus ciudadanos los medios para llevar una vida digna, productiva y satisfactoria, y sin embargo puede gastar miles de millones en instrumentos diseñados para acabar prematuramente con otras vidas.

De vuelta en Grecia, las protestas continúan mientras una nueva ronda de recortes, que ascienden a 6,5 mil millones de euros antes de finales de 2011, se debate en el Parlamento griego.

Algunos diputados del gobernante ex-socialdemócrata PASOK están empezando a desertar. Hace poco una joven estudiante estadounidense que había estado observando los acontecimientos que se desarrollan en España me hizo una interesante pregunta.

Un levantamiento en una dictadura tiene, en cierto sentido, una solución fácil, me dijo: se puede introducir la democracia parlamentaria y esperar que eso proporcione una plataforma para resolver las reclamaciones de todos.

¿Pero qué sucede si hay un levantamiento en una democracia parlamentaria? No pude responder.

Pero sospecho que quizá lo sepamos pronto.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 28 JUN 2011 (AFP) - Cuba rechazó este martes su inclusión por noveno año consecutivo en la lista negra de Estados Unidos de países que trafican personas, y calificó la acusación de "calumnia bochornosa", según una declaración de la cancillería.

"Constituye una calumnia bochornosa, que ofende profundamente al pueblo de Cuba y desconoce una vez más el desempeño ejemplar de nuestro país en la protección de la niñez, la juventud y la mujer", afirmó la directora de América del Norte de la cancillería, Josefina Vidal, en un comunicado.

Cuba figura desde 2003 en esa lista del Departamento de Estado, que este año incorporó también a Venezuela, por considerar que en la isla "existe prostitución de niños" y que La Habana "no informó sobre un progreso apreciable en investigaciones o procesamientos por delitos de tráfico de personas o condenas y castigos".

"No son ciertas las alegaciones (...) El gobierno de Estados Unidos lo sabe (...) dispone de información actualizada sobre la sistemática gestión de múltiples instituciones cubanas en la prevención y enfrentamiento de la trata de personas", señaló la funcionaria.

Según Vidal, el informe -presentado el lunes por la secretaria de Estado, Hillary Clinton- trata de "justificar" la "política fracasada" de Washington hacia la isla, "tergiversa deliberadamente la realidad de Cuba y encubre la magnitud e impunidad con que operan" en Estados Unidos los traficantes de personas.

"Cuba no es país de origen, ni de tránsito, ni de destino de este flagelo. No existe la trata sexual de menores, ni el trabajo forzado infantil. Por el contrario", tiene legislación "avanzada" de protección a la niñez, añadió.

La isla comunista, sin relaciones con Estados Unidos desde 1961 y cuyo principal aliado es Venezuela, rechaza sistemáticamente esos informes del Departamento de Estado.

CARACAS, 28 (ANSA) - Isis Ochoa, ministra para las Comunas y Protección Social, aseguró hoy que el presidente Hugo Chávez se "encuentra estable y recuperándose" de la operación de emergencia, producto de un

absceso pélvico, a la cual fue sometido en La Habana, Cuba

Ochoa, a través de un contacto con el canal estatal, expresó que el mandatario se recupera con mucho ánimo, y ha girado instrucciones al gabinete ministerial para que intensifiquen los planes de la Gran Misión Vivienda Venezuela.

La funcionaria aseguró que "la presencia de nuestro comandante ha estado no sólo como figura política, sino también en los corazones del pueblo".

"Debemos tener confianza en que el líder está fortaleciéndose y que necesita de un tiempo para recuperarse, él está muy bien", puntualizó.

Chávez convalece desde hace más de dos semanas en La Habana, Cuba. El hermetismo oficial en torno a su estado de salud ha generado una ola de especulaciones sobre la salud del mandatario y su regreso a Venezuela.

Algunos funcionarios han expresado que Chávez podría regresar al país a finales de esta semana, para continuar con su recuperación en el Hospital Militar Dr. Carlos Arvelo, situado al suroeste de Caracas, presidir los actos del Bicentenario de la Independencia de Venezuela y la Cumbre fundacional de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) prevista para el 5 de julio.

CARACAS, 28 JUN 2011 (AFP) - El presidente Hugo Chávez, convaleciente en Cuba tras someterse a una cirugía de urgencia, llama a diario a sus ministros y avanza en su recuperación, aunque todavía no se sabe cuándo regresará a Venezuela, informó el martes el ministro de Energía y Petróleo, Rafael Ramírez.

"No deja de llamar un día (...) Es un proceso de recuperación y hay que dejarlo" sanar, señaló el funcionario a un grupo de periodistas, negándose adelantar una fecha para el retorno del jefe de Estado.

"El presidente, cuando se recupere, vendrá, mientras tanto el gobierno está desplegado en la calle, estamos trabajando", añadió el ministro.

Chávez, de 56 años, fue operado de urgencia el 10 de junio en La Habana de un absceso pélvico, una acumulación de pus en la zona baja del abdomen, según informó el gobierno venezolano.

El inusual silencio de Chávez en los medios de comunicación, sumado a la ausencia de un boletín médico, multiplicaron las especulaciones sobre la salud del jefe de Estado dentro y fuera de Venezuela.

No obstante, el gobierno venezolano ha rechazado los rumores según los cuales Chávez sufriría una grave enfermedad e insiste en la recuperación satisfactoria del mandatario.

Se espera que el jefe de Estado esté de regreso el 5 de julio, fecha en que Venezuela conmemora el Bicentenario de la firma del acta de la Independencia y en la que se celebra una importante cumbre latinoamericana en el país.

MIAMI (EE.UU.), 27 JUN (EFE).- El Gobierno de EE.UU. autorizó vuelos desde el aeropuerto internacional de Fort Myers, en la costa oeste de Florida, a Cuba, convirtiéndose en la décima segunda terminal aérea del país que recibe autorización para transportar pasajeros a la isla caribeña.

Robert M. Ball, director ejecutivo de la agencia Autoridad Portuaria del condado de Lee, informó hoy que aprecian la designación del Southwest Florida International Airport (RSW) como "puerta de entrada a Cuba".

"Esta agencia le dará al aeropuerto una oportunidad para desarrollar relaciones con los operadores de vuelos aprobados y que se prepare para el futuro cuando los vuelos a Cuba estén totalmente normalizados", dijo Ball en un comunicado.

La oficina de Operaciones de Aduanas y Protección de Fronteras (CBP) otorgó la autorización al RWS el pasado 10 de junio al determinar que "reúne los criterios para proveer vuelos entre Estados Unidos y Cuba".

En enero pasado, el presidente estadounidense Barack Obama aprobó medidas para apoyar al pueblo cubano "a determinar libremente el destino de su país" y entre ellas figura el permiso para que todos los aeropuertos internacionales del país puedan ofrecer viajes fletados y autorizados a la isla.

"Siempre que dichos aeropuertos tengan servicios adecuados de aduanas e inmigración, y que un proveedor autorizado de servicios de viaje haya expresado interés en prestar servicios entre Cuba y dicho aeropuerto", según informó la Casa Blanca en esa ocasión.

Otros dos aeropuertos de Florida que recibieron autorización en meses pasados son Tampa y Fort Lauderdale.

Antes de la decisión de Obama solo tres terminales aéreas internacionales prestaban el servicio de vuelos a Cuba: Los Ángeles, Miami y Nueva York.

El RSW transportó más de 7,5 millones de pasajeros en 2010 y es uno de los 50 principales aeropuertos de Estados Unidos en tráfico de pasajeros, de acuerdo con datos suministrados por esa terminal aérea.

LA HABANA, 28 JUN (XINHUA) -- Expertos en el comercio y la producción de tabaco en el mundo confirmaron su participación en el IV Simposio Internacional Habana-Habanos, del 5 al 8 de julio próximos en la capital cubana, informaron hoy sus organizadores.

Historiadores, museólogos, investigadores en diferentes ramas, periodistas, coleccionistas, artistas, comercializadores, sommelieres y cantineros figuran entre los interesados en asistir al evento, que organiza el Museo del Tabaco de La Habana Vieja.

La directora de esa institución, Zoe Nocado, indicó que el principal objetivo de la cita es potenciar investigaciones sobre la historia y la cultura del tabaco.

El programa del encuentro incluye intercambios sobre investigaciones de las ciencias sociales, naturales y tecnologías acerca de esta agroindustria en Cuba.

La historia del habano, su vínculo con otras regiones del mundo, mercados, marcas, trayectoria y aspectos novedosos, así como la relación entre la mujer cubana y el tabaco Premium, son otros temas a debatir.

Luego del Simposio comenzará un curso, del 8 al 13 de ese mes, sobre la relación entre habanos, cultura y maridaje, dedicado en especial a sommeliers, cantineros, dependientes, maitres, vendedores y directivos.

LA HABANA, 28 JUN (XINHUA) -- Con un debate sobre la resistencia popular en Honduras, concluye hoy en La Habana una jornada de solidaridad con ese país centroamericano cuando se cumplen dos años del golpe de Estado contra el expresidente José Manuel Zelaya.

La Casa Cultural de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba), sede del encuentro, acogerá también este martes un concierto de trovadores cubanos y venezolanos, que cerrará el programa de dos días de actividades.

Durante la sesión de apertura, el hondureño David Carranza resaltó la postura del Frente Nacional de Resistencia Nacional, y afirmó que "este es el momento de la lucha verdadera".

Varios participantes sostuvieron que la asonada contra Zelaya no fue fortuita y detrás de ese hecho estuvo el gobierno de Estados Unidos, contrario a quienes se oponen a las políticas capitalistas.

La jornada de solidaridad con Honduras es organizada por el Centro Memorial Martin Luther King, Jr, de Cuba.

LA HABANA, 28 JUN 2011 (AFP) - Un tribunal cubano inició este martes un juicio contra el empresario francés Jean-Louis Autret, detenido en la isla desde 2009, acusado de lavado de dinero y otros delitos económicos, constató un periodista de la AFP.

Autret, de 53 años, es juzgado en la Sala de los Delitos contra la Seguridad del Estado del tribunal que sesiona en el municipio 10 de octubre, en el centro de La Habana, y la fiscalía pide una pena de 15 años de prisión, dijo a la AFP su hermano Jean-Pierre Autret.

Jean-Pierre Autret, quien acude a la audiencia como testigo de defensa, precisó que su hermano está detenido desde el 7 de abril de 2009, tras la venta de su yate a dos franceses arrestados luego con cocaína a bordo.

"El vendió el barco donde después de un año encontraron restos de cocaína. Ha habido dos años de proceso de instrucción, el abogado no tuvo acceso al expediente porque era secreto", dijo el hermano, quien prefirió no hacer mayores comentarios para no interferir en el juicio.

El empresario francés enfrenta seis cargos, además de lavado de dinero, falsificación de documentos, evasión fiscal y otros, según fuentes cercanas al caso.

El abogado cubano Menelao Mora dispuso de unos 40 días para analizar el abultado expediente y diez días para preparar su defensa, precisó Jean-Pierre Autret, de 57 años.

Jean-Louis Autret, quien está casado con una cubana, está recluso en la cárcel La Condesa, 70 Km. al sur de La Habana, destinada a extranjeros.

Al inicio del juicio -cuya fecha de conclusión no fue precisada- acudió el embajador de Francia en La Habana, Jean Mendelson.

LA HABANA, 28 JUN (XINHUA) -- La colisión de un coche motor con un tren de pasajeros, ocurrida hoy en la provincia cubana de Guantánamo (oriente), dejó 79 personas heridas, entre ellas cinco niños, informó una fuente médica.

En el accidente, la mayoría de afectados sufrió lesiones leves y sólo dos tienen heridas graves que podrían requerir intervenciones quirúrgicas, según dijo a la prensa el doctor Rogelio Creach Bandera, director del Hospital General de Guantánamo.

Cuba fue el primer país iberoamericano en tener servicio de ferrocarril, el cual ha sido vital durante décadas para la otra primera industria cubana (la azucarera), y también como medio de transporte para decenas de miles de pasajeros que, sobre todo en las vacaciones de verano, se trasladan de unas provincias a otras.

LA HABANA, 28 JUN (XINHUA) -- Promotores de la Casa de las Américas de Cuba prosiguen hoy los toques finales para los preparativos del Primer Coloquio Internacional Identidades culturales y presencia latina en Estados Unidos, el cual se celebrará el 13 y 14 de julio en La Habana.

Este coloquio analizará las causas del fenómeno sociocultural del flujo de latinos hacia la nación nortea, la preservación de su identidad y aportes culturales.

La cita es convocada por el Programa de Estudios Latinos en Estados Unidos, fundado por la Casa de las Américas en 2009, y tiene como objetivo propiciar "miradas múltiples y cruzadas" en torno a esa problemática, analizar sus consecuencias e impactos para los países latinoamericanos y para Estados Unidos, indicaron los organizadores.

Los temas principales serán los procesos de migración de los latinoamericanos hacia Estados Unidos, el lenguaje, la literatura y la identidad latina, el teatro y las perspectivas de las artes plásticas de este sector poblacional inmigrante en tierra norteamericana.

El evento se desarrollará en tres mesas de trabajo con presentaciones individuales y un panel sobre la experiencia de escribir en la ciudad de Nueva York, a partir de las vivencias de escritoras latinoamericanas.

También habrá estudios acerca de lo latino en Estados Unidos, con una selección de ocho ensayos ilustrativos de la diversidad del mencionado fenómeno.

Algunos de los materiales que se expondrán en el foro ya fueron publicados en inglés, en tanto su traducción al español permite acercarlos a lectores de habla hispana en los países de origen de esa emigración.

Los organizadores cubanos buscan mantener las indagaciones y análisis de esta problemática, a través de la organización de coloquios cada año.

LA HABANA, 28 JUN 2011 (AFP) - Una decena de homosexuales contestatarios celebró por primera vez en Cuba el Día del orgullo gay con una caminata por el concurrido Paseo del Prado de La Habana, que terminó sin incidentes y entre abrazos.

Portando banderas del arcoiris -emblema de la comunidad homosexual-, el grupo avanzó unos 500 metros desde el inicio del Prado hasta el Malecón, donde se fundió en abrazos y cantó canciones bajo la mirada curiosa de los transeúntes.

"No estamos reclamando, estamos celebrando un momento en que Cuba votó a favor de los derechos de la comunidad homosexual en Naciones Unidas", dijo a la prensa Ignacio Estrada, dirigente del Observatorio Cubano de los Derechos LGTB (lesbianas, gays, bisexuales y transexuales), nueva organización que convocó la marcha.

El oficial Centro de Educación Sexual (CENESEX), que dirige Mariela Castro, hija del presidente cubano Raúl Castro, celebra cada año el Día mundial contra la homofobia, pero hasta ahora nadie había festejado el del orgullo gay, que a partir de ahora será un objetivo del Observatorio, dijo Estrada.

"Mariela Castro fue invitada y nuevamente perdieron la oportunidad de demostrarle al mundo que eso que han gritado es cierto, que se respetan los derechos, que no tienen nada en contra de otras organizaciones como la nuestra", dijo Leannes Imbert, directora del Observatorio.

Imbert consideró que "lamentablemente todavía existe discriminación en Cuba, todavía hay expulsiones de los centros laborales, todavía hay trabas para acceder a ciertos puestos de trabajo" por ser homosexual.

"Estamos haciendo el verdadero concepto de revolución, 'cambiar lo que debe ser cambiado' (frase del ex presidente Fidel Castro) y tomar nuevamente por derecho lo que en algún momento se nos arrebató", concluyó Estrada.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ El Teatro Bolshoi de Moscú realizará una gala homenaje a la bailarina cubana Alicia Alonso, quien acaba de regresar de dirigir a su compañía en una gira por Estados Unidos de donde debió regresar intempestivamente por motivos de salud.

La función para rendir tributo a la obra de la Alonso será el 2 de agosto en la capital rusa con un programa que incluirá a ocho jóvenes figuras del Ballet Nacional de Cuba y una pareja de la compañía anfitriona, informó el martes Pedro Simón, esposo de la diva en una conferencia de prensa.

También participarán las estrellas del Bolshoi Svetlana Zajarova y Andrei Uvarov.

La Alonso, quien cumplió 90 años en diciembre del 2010 y es considerada una leyenda de la danza clásica mundial fue invitada por primera vez para bailar en Moscú en 1958.

Alonso y el BNC que dirige desde su fundación en la década de los 60, acaban de regresar de un mes de presentaciones por Washington, Nueva York y California, aunque ella no pudo estar en esta última ciudad debido a que se enfermó y los médicos la obligaron a realizar reposo.

"Tenía una especie de catarro... me quitó la fuerza", expresó Alonso. "Me tumbó", agregó en broma la bailarina en alusión a la fuerza del virus que la afectó.

Alonso indicó que dejó al BNC en manos de la maitresse, María Elena Llorente antes de llegar a las presentaciones de California y regresó a la isla para unos chequeos médicos.

"Las funciones del Ballet Nacional de Cuba (en Estados Unidos) han sido maravillosas, lo ha demostrado el público y la crítica también", comentó Alonso al tiempo que destacó los fuertes aplausos de los asistentes de pie que coronaron cada presentación.

La bailarina indicó que a partir de presencia del BNC en Estados Unidos se habían abierto puertas para futuros proyectos allá, pero que no se concretarían por ahora pues la compañía tenía varios contratos ya firmados para España y Brasil, entre otros en los próximos meses.

Debido al enfrentamiento político entre Cuba y Estados Unidos la compañía cubana no se presentaba en el país del norte desde hacía casi una década.

Iniciada a finales de mayo la gira se programó con 22 funciones y cinco ensayos generales, indicó Llorente, quien atribuyó el éxito del viaje tanto al dominio técnico de sus bailarines como a la capacidad artística y dramática de las puestas en escena, una de las características de la escuela cubana de la danza fundada por la Alonso.

Alonso comenzó a estudiar ballet a los nueve años. Siendo adolescente se casó con otro bailarín, Fernando Alonso, y ambos se mudaron a Nueva York, donde comenzó en la década de los 40 del siglo pasado una carrera ascendente que no paró más.

Casi ciega por una enfermedad de la retina, bailó muchos de sus principales roles viendo sólo sombras.

LA HABANA, 28 (ANSA) - La cantante cubana Omara Portuondo y la Orquesta Buenavista Social Club, un proyecto que dio la vuelta al mundo del estadounidense Ry Cooder, actuará en Argentina en octubre próximo, se anunció hoy.

De acuerdo con un reporte de la emisora nacional Radio Rebelde, Portuondo y la orquesta se presentarán por vez primera en Argentina, en el Luna Park de Buenos Aires, el 25 de octubre

El Buenavista Social Club tuvo gran éxito internacional en 1997, cuando el productor Cooder vino a Cuba y seleccionó a figuras muy prestigiosas de la música cubana para lanzar un álbum con el mismo nombre.

La grabación alcanzó gran relieve mundial al estrenarse un filme relacionado con las giras internacionales del espectáculo que en la época fue recibido en el teatro Olympia, de París y la sala Royal Albert Hall en Londres, entre otros prestigiosos escenarios, recordó la estación.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

ASUNCIÓN, 28 JUN (EFE).- Los ministros de Industria del Mercado Común del Sur (MERCOSUR) debatieron hoy en Asunción, en la víspera de una nueva cumbre presidencial, sobre los mecanismos para frenar la invasión de productos provenientes del sudeste asiático.

El asesor del Ministerio de Industria y Comercio de Paraguay, Fernando Masi, dijo a periodistas que esa propuesta fue planteada por la delegación argentina durante la primera reunión de ministros de Industria del bloque.

Masi afirmó que Argentina, representada por su ministra de Industria, Débora Giorgi, pidió examinar "todo lo que significa el relacionamiento de este gigante, que es China, con el MERCOSUR y específicamente la entrada de productos chinos" a los países del bloque que integran Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

"El MERCOSUR tiene pocos elementos de defensa comercial a la invasión de productos chinos", aseveró Masi, al explicar que la propuesta será tenida en cuenta durante la presidencia semestral de Uruguay, que en la cumbre de este miércoles relevará a Paraguay.

Antes de viajar a Asunción, la ministra argentina explicó que se "se trata de debatir temas estratégicos del sector productivo, encontrar soluciones que equilibren las asimetrías en el bloque y también pensar en estrategias conjuntas contra la competencia desleal de países de extrazona".

"Tenemos que avanzar en un MERCOSUR industrial como plataforma para sustituir importaciones y sumar exportaciones, crear un ámbito de articulación de medidas de defensa comercial frente al sudeste asiático", subrayó Giorgi.

Masi señaló que Argentina también propuso realizar un observatorio de política industrial "para entender el perfil productivo de cada uno de los países", mientras que Uruguay acercó a la mesa una nueva integración productiva a través de energías renovables.

BUENOS AIRES, JUN 28 (REUTERS) - La presidenta argentina, Cristina Fernández, suspendió su viaje a Paraguay para participar en la cumbre del bloque MERCOSUR por consejo de sus médicos tras sufrir una caída la semana pasada, según un comunicado oficial difundido el martes.

La Unidad Médica Presidencial dijo que se recomienda a Fernández no hacer viajes aéreos por el momento, aunque puede continuar con sus actividades habituales en Argentina.

Fernández, quien está en campaña para su reelección, tropezó y se golpeó la cabeza contra una reja la semana pasada cuando se acercaba a un grupo de seguidores que querían saludarla, lo que le ocasionó una leve herida.

"En virtud del episodio del pasado día miércoles, en el que la señora Presidenta de la Nación, doctora Cristina Fernández de Kirchner, sufriera una caída que le provocara un golpe en la zona frontal y una herida en el cuero cabelludo, esta Unidad Médica Presidencial desaconseja a modo de prevención la realización de viajes en avión por el momento", apuntó el comunicado.

"Esta prevención se adopta en razón de lo establecido para estos casos ante los cambios que se producen habitualmente con la variación de la altitud del vuelo", precisó la recomendación firmada por el médico Marcelo Ballesteros.

La salud de la mandataria se ha convertido en motivo de incertidumbre en los últimos meses debido a sus cuadros habituales de baja presión.

Pero al mismo tiempo, la presidenta participa de actos públicos prácticamente a diario, en los que pronuncia eufóricos discursos, y la semana pasada anunció que será la candidata del oficialismo en los comicios generales de octubre.

Tras la muerte en octubre de su esposo y antecesor en la presidencia, Néstor Kirchner, canceló algunos viajes, incluido uno a Vietnam y una visita oficial a Corea del Sur.

Posteriormente en abril suspendió un viaje oficial a México por un cuadro de baja presión que la obligó a mantener reposo, aunque finalmente lo realizó un mes más tarde.

El mes pasado no asistió a los festejos por el bicentenario de la independencia de Paraguay, cuando los médicos le desaconsejaron viajar por razones climáticas.

WASHINGTON, 28 JUN (EFE).- Uno de cada tres jóvenes latinoamericanos tiene comportamientos de riesgo que le puede hacer caer en la violencia, según dijo hoy el secretario de Estado adjunto de Estados Unidos para América Latina, Arturo Valenzuela.

Valenzuela participó hoy en una conferencia sobre violencia juvenil organizada por la Organización de Estados Americanos (OEA) en Washington, en la que se puso de relieve que los jóvenes en la región son tanto víctimas como autores de la violencia social que, junto con la desigualdad económica persisten en América Latina y el Caribe.

"Los jóvenes de 10 a 24 años de edad representan el 30 por ciento de la población de la región, y casi el 32 por ciento de ellos está involucrado en algún tipo de comportamiento de riesgo", dijo Valenzuela.

A la conferencia titulada "Modelos y enfoques exitosos sobre el desarrollo juvenil y la prevención de la delincuencia, copatrocinada por el Departamento de Estado y la Agencia estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), asisten decenas de expertos de diferentes países y grupos juveniles.

Según la USAID, los comportamientos de riesgo en los que se involucran los jóvenes incluyen la deserción escolar, la iniciación sexual temprana, la maternidad y paternidad de jóvenes, la adicción a las drogas y la comisión de crímenes.

El Banco Mundial calcula que el comportamiento de riesgo reduce el crecimiento económico anual en un 2 %, y Valenzuela señaló que la violencia por sí le cuesta a los países latinoamericanos y caribeños el equivalente del 1,4 % de su producto bruto interno (PIB).

Por su parte, el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, dijo que "a pesar del impacto de la recesión económica mundial, la región ha tenido crecimiento económico y consolidación democrática" en años recientes.

"Incluso las cifras de pobreza, aunque siguen siendo importantes, bajaron de un 42 % en el año 2002 a un 34 % en las mediciones más recientes", continuó Insulza, quien destacó que "persisten la desigualdad y la violencia".

América Latina y el Caribe tienen la tasa más alta del mundo de homicidios entre hombres de 15 a 29 años de edad, que llega a 69 por cada 100.000, y en la región la tasa de desempleo juvenil es de casi el 17 %, el doble de la tasa general promedio del 8,5 %.

"Actualmente América Latina y el Caribe concentran la mayor proporción de población joven del mundo", afirmó Insulza e indicó que "los menores de 29 años constituyen alrededor del 57 % de la población regional".

El funcionario añadió que la relación de las mujeres con la violencia también crece ya que "como víctimas son las más afectadas por los homicidios y la violencia en sus distintas formas y como autoras, las estadísticas recientes muestran que hay una creciente participación de las mujeres en las bandas, o 'maras'".

COLUMBIA, CAROLINA DEL SUR, EE.UU. (AP) _ La gobernadora Nikki Haley promulgó el lunes varias modificaciones a una ley que otorgan más facultades a la policía de Carolina del Sur para pillar a posibles indocumentados, en una decisión que podría enfrentar impugnaciones legales como otras meditar la intervención de las autoridades migratorias federales contra las personas que sospecha están ilegalmente en Estados Unidos.

También crean una nueva unidad policial para aplicar la legislación, la cual considera además como un delito grave la falsificación de identificaciones con fotografía para indocumentados.

Las personas encontradas culpables de ese ilícito grave pueden ser castigadas con una multa de 25.000 dólares y cinco años de cárcel.

Las modificaciones endurecen lo que ya eran unas de las medidas más rigurosas contra los indocumentados que viven y trabajan en Carolina del Sur.

El gobierno de México lamentó la promulgación de la ley en un comunicado difundido por la Secretaría de Relaciones Exteriores. "Pudiera afectar los derechos humanos y civiles de los mexicanos que habitan o visitan esa entidad", dijo en el comunicado.

En el sitio de Internet del consulado mexicano en Raleigh, México puso a la disposición una guía con recomendaciones prácticas a los habitantes de Carolina del Sur.

Haley, que nació en el condado de Bamberg de inmigrantes de la India, hizo hincapié en su origen al hacer declaraciones ante simpatizantes y críticos durante la firma de los cambios legales.

"Como hija de inmigrantes, quiero que todos estén conscientes de que este proyecto de ley tolera eso. (...) Este es un proyecto que aplica las leyes", dijo.

Con las modificaciones, la policía puede preguntar la condición migratoria después de una detención o de una intercepción de tráfico, y no puede retener a alguien solamente por sospechar que esté en una situación migratoria irregular. Obliga a los policías a llamar a las autoridades federales de migración si sospechan que alguien está en el país ilegalmente.

Haley soslayó las versiones de que la Asociación Nacional para la Defensa de los Derechos Civiles (o ACLU) desea impugnar la ley antes de que entre en vigencia en enero. Afirmó que tiene "una larga lista de demandas que

me siguen llegando y entre más me envíen demandas, más me hacen recordar que estoy haciendo mi trabajo por el estado de Carolina del Sur".

La ACLU dijo que la ley permitirá la discriminación contra quien parezca o suene extranjero. La organización tiene demandas contra legislaciones similares en Arizona, Utah, Indiana y Georgia. También espera hacerlo en Alabama.

WASHINGTON, 28 JUN (NOTIMEX).- Cientos de jóvenes indocumentados, muchos de ellos mexicanos, abarrotaron hoy la primera audiencia del Senado que puso en marcha el debate de uno de los pilares de la reforma migratoria, la llamada ley Dream.

Una inmensa fila de estudiantes, algunos vestidos con toga y birrete con la bandera estadounidense, desbordó el cupo del subcomité judicial del Senado y fue necesario habilitar un recinto adicional para acomodar a testigos y periodistas.

El senador demócrata Dick Durbin, consideró que la aprobación de la Ley Dream 'es uno de los más urgentes asuntos de derechos humanos de nuestro tiempo'.

Durbin reconoció por nombre la presencia de media docena de estudiantes indocumentados que se graduaron con honores, han recibido lucrativos empleos y que sin embargo no pueden trabajar legalmente en el país.

Los secretarios de Seguridad, Janet Napolitano y de Educación, Arne Duncan refrendaron por su parte el apoyo del presidente Barack Obama a la ley Dream.

'La aprobación de la iniciativa es importante para nuestro país en muchas maneras, en beneficio de nuestra economía y de las fuerzas armadas', dijo Napolitano.

La ley Dream beneficiaría a cientos de miles de inmigrantes indocumentados que se enrolen en estudios superiores o en las fuerzas armadas de Estados Unidos.

Obama reconoció recientemente que el fracaso de la ley Dream es uno de los momentos más decepcionantes de su presidencia.

Pero el senador republicano de Texas, John Cornyn, acusó al presidente de incumplir su promesa de proteger la frontera e implementar las leyes de migración, como condición para una reforma migratoria.

Asimismo, acusó a los demócratas, en especial al líder senatorial Harry Reid, de usar a la ley Dream como 'balón' para uso político y electoral en 2010. 'Esto no arregla nada. Es un parche', dijo.

Aunque la ley Dream fue aprobada en la Cámara de Representantes en 2010, no tuvo los 60 votos necesarios para ser objeto de votación final en el Senado.

WASHINGTON (AP) _ El presidente Barack Obama comenzó el lunes a participar en las estancadas negociaciones para reducir el gasto y aumentar el límite de la deuda, al tiempo que la Casa Blanca expresaba confianza acerca de que se pudiera llegar a un acuerdo importante con los republicanos.

Sin embargo, las dos partes parecían endurecer sus posiciones a lo largo del día: la Casa Blanca insistió en que algunos aumentos de impuestos formen parte del paquete y los republicanos se negaron rotundamente a considerarlo. Es la primera vez que el mandatario se involucra personalmente en las negociaciones sobre la deuda.

Los republicanos dicen que, sin un acuerdo que reduzca los déficits en el largo plazo, no votarán por un aumento en la contratación de deuda nacional, la cual excederá el 2 de agosto su tope de 14,3 billones de dólares. El gobierno ha advertido que si el Congreso no eleva el límite crediticio, entonces Estados Unidos incurriría por primera vez en su historia en incumplimiento de pagos y provocaría trastornos económicos en el mundo.

Obama y el vicepresidente Joe Biden conversaron casi media hora con el líder de la mayoría demócrata en el Senado, Harry Reid, en la Casa Blanca, y luego se reunieron en la noche alrededor de una hora con el líder republicano en el Senado, Mitch McConnell.

El vocero de la Casa Blanca, Jay Carney, dijo que Obama reportó después de la reunión matutina que "todo el mundo en el cuarto cree que un acuerdo importante es posible". Pero Carney también afirmó que Obama solamente aceptaría un plan de reducción del déficit que incluya tanto recortar el gasto como aumentar los ingresos con los impuestos, una propuesta que según los republicanos nunca será aprobada por el Congreso.

"Es la única manera de hacer esto si es que lo quieres hacer bien", dijo Carney sobre el planteamiento de Obama.

El hecho de que Obama y Biden pasasen más tiempo con McConnell muestra que las diferencias persisten. Además, McConnell fue visto cuando conversaba con el secretario general de la presidencia, Bill Daley, poco antes de entrevistarse con el presidente y el vicepresidente.

"La reunión terminó, pero seguirán conversando", dijo el vocero de McConnell, Don Stewart.

Horas antes, McConnell reiteró el rechazo republicano a más alzas fiscales en un discurso en el pleno del Senado. "Es hora de que Washington haga sacrificios", dijo. "No los contribuyentes".

McConnell dijo que cualquier incremento de los impuestos o gasto nuevo sería contraproducente para una recuperación económica y recordó que los demócratas no pudieron aprobar aumentos a los impuestos a los ricos cuando controlaban las dos cámaras del Congreso el año pasado.

"Dejemos atrás los aumentos a los impuestos y hablemos de lo que realmente es posible, hablemos de lo que ha y no ha funcionado en los últimos dos años", dijo McConnell.

Reid afirmó que tuvo una "reunión productiva" con Obama.

"Espero que mis colegas republicanos pongan a la economía por encima de la política", manifestó Reid dijo en el Senado.

MOSCÚ, 28 JUN (EFE).- Rusia ensayó hoy con éxito su nuevo misil intercontinental Bulavá (Maza), lanzado desde un submarino en posición de inmersión en las aguas del mar Blanco, informó el Ministerio de Defensa ruso.

"El lanzamiento fue exitoso según todos los parámetros. Las cargas fueron lanzadas por el Bulavá hasta la región prevista del polígono de Kurá, en la península de Kamchatka" a miles de kilómetros de distancia, dijo el portavoz de Defensa, Igor Konashenkov, citado por la agencias rusas.

La fuente destacó que el de hoy fue el primer lanzamiento de prueba del Bulavá desde el submarino "Yuri Dolgoruki", proyecto 955 (código Borey), sumergible de última generación para el que fue diseñado especialmente este misil intercontinental.

De los quince ensayos del Bulavá que se han efectuado hasta ahora sólo ocho han sido considerados exitosos o parcialmente exitosos.

Según el Ministerio de Defensa ruso, para que el nuevo cohete intercontinental sea incorporado al servicio se requieren al menos cinco lanzamientos de prueba exitosos desde el submarino "Yuri Dolgoruki".

Rusia confía en que los Bulavá y los Tópol, misil intercontinental de emplazamiento terrestre, le permitan mantener el equilibrio nuclear con EE.UU. por lo menos durante el próximo medio siglo.

El misil R30 3M30 Bulavá-30 (SS-NX-30, según la clasificación de la OTAN) tiene un alcance de 8.000 kilómetros y formará parte del armamento de los submarinos nucleares rusos de última generación.

La Armada rusa tenía previsto efectuar el último ensayo en 2008 y comenzar la producción en serie de los Bulavá en 2009, pero los repetidos fallos le hicieron cambiar de planes.

En el marco del proyecto 955, código Borey, Rusia planea construir ocho submarinos con el exclusivo fin de que puedan transportar los Bulavá.

Los militares rusos sostienen que estos misiles son capaces de burlar todos los sistemas de defensa hasta ahora conocidos, incluido el escudo antimisiles norteamericano.

Fabricados por el Instituto de Tecnología Térmica de Moscú (ITTM), los Bulavá pueden portar hasta diez ojivas nucleares de guiado individual que vuelan a velocidades supersónicas.

MOSCU, JUN 28 (REUTERS) - Rusia votará por la ministra francesa de Economía, Christine Lagarde, para la jefatura del Fondo Monetario Internacional, dijo el martes a la prensa el ministro de Economía ruso, Alexei Kudrin.

El anuncio oficial de Rusia se produce el día en que 24 importantes miembros del directorio del FMI se reúnen para intentar llegar a un consenso sobre el liderazgo sin llevar el caso a una votación formal.

Lagarde se enfrenta a Agustín Carstens, gobernador del banco central de México, para reemplazar en el FMI a Dominique Strauss-Kahn, quien renunció al cargo de director gerente del fondo el mes pasado tras ser acusado de intento de violación contra una mucama de un hotel en Nueva York.

Strauss-Kahn niega las acusaciones.

"Votaremos por su candidatura", indicó Kudrin, agregando que Lagarde debería ser capaz de "asegurar una reforma del FMI en el interés de los mercados en desarrollo".

La carrera ha sido una de las más duras en la historia del FMI, con los países en desarrollo que tratan de garantizar una mayor influencia en la dirección y estructura del prestamista multilateral.

Un sondeo informal de REUTERS entre países votantes indicó que Lagarde obtendría con facilidad la mayoría que necesita.

El anuncio de apoyo se dio a conocer después de que el primer ministro ruso, Vladimir Putin, dijera que Lagarde era muy competente y sería una buena líder de la organización.

WASHINGTON, 28 JUN (NOTIMEX).- Estados Unidos anunció hoy su respaldo a favor de la candidatura de la ministra de Finanzas de Francia, Christine Lagarde, a la dirección del Fondo Monetario Internacional (FMI).

El secretario estadounidense del Tesoro, Timothy Geithner, citó 'el excepcional talento' de Lagarde, así como el 'amplio apoyo' que su candidatura ha generado entre los 187 países que componen la institución.

El anuncio se produce previo a la reunión del Directorio Ejecutivo del FMI este martes para iniciar las deliberaciones sobre la elección de quien sucederá a Dominique Strauss Kahn, quien renunció para enfrentar un juicio por presunto abuso sexual.

Tanto Lagarde, como el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, el otro candidato al cargo, comparecieron la semana pasada ante el directorio con el propósito de argumentar sus méritos para ocupar el puesto.

Geithner, quien hasta este lunes resistió intentos para hacer pública la postura de su gobierno frente a esta contienda, destacó las credenciales de Lagarde, quien desarrolló la mayor parte de su carrera como abogada corporativa en Estados Unidos.

'El excepcional talento y amplia experiencia de la ministra Lagarde ofrecerá un invaluable liderazgo para esta institución en un momento crítico para la economía global', indicó Geithner a través de un comunicado.

Dijo además que su gobierno tomó en consideración 'el amplio apoyo que ella ha asegurado entre la membresía del fondo, incluyendo de economías emergentes'.

La alusión pareció referir el respaldo ofrecido por una coalición de países africanos encabezados por Egipto, que preside una de las 24 sillas del Directorio Ejecutivo.

De manera adicional los gobiernos de China y Rusia han indicado su intención de respaldar la nominación de Lagarde, cuya presencia en la esfera financiera internacional se remonta a 2005, cuando fue nombrada ministra de Comercio de Francia.

Geithner tuvo también palabras de reconocimiento para Carstens, destacando 'la fuerte y muy creíble candidatura' que presentó, y que fue respaldada por Canadá, Australia y varios países latinoamericanos.

Estados Unidos retiene 17 por ciento del poder de voto en tanto que el bloque de Europa suma 35, por lo que este respaldo le asegura de entrada a Lagarde más de la mitad de los sufragios del Directorio Ejecutivo.

ATENAS, 28 JUN (DPA) - La policía griega se enfrentó hoy con grupos de jóvenes encapuchados en el centro de Atenas, mientras que decenas de miles de trabajadores en huelga marcharon por la capital, en repudio a la implementación de dolorosas nuevas medidas de ahorro.

La policía empleó gases lacrimógenos. Funcionarios policiales indicaron que cinco personas resultaron heridas en los disturbios, mientras que se realizaron tres arrestos.

Las violentas protestas se produjeron mientras el Parlamento se disponía a votar sobre recortes presupuestarios de 28.000 millones de euros (40.000 millones de dólares) así como subidas de impuestos hasta 2015.

Las últimas medidas de austeridad, que también contienen un plan de privatizaciones de 50.000 millones de euros, enfrentarán dos votaciones parlamentarias el miércoles y el jueves.

Su aprobación es decisiva para que se aprueben nuevos créditos que salvarían a Grecia de la suspensión de pagos.

La estabilidad financiera global depende de que la crisis griega se resuelva positivamente y de que, concretamente, el Parlamento heleno apruebe mañana el nuevo paquete de austeridad a cambio de más ayudas de la UE y el FMI, comentó hoy el presidente del Consejo de la UE, Herman van Rompuy.

"Las próximas horas serán cruciales, serán absolutamente vitales para la población de Grecia, pero no solo para el pueblo, también para la eurozona en su conjunto e incluso para la economía mundial", comentó el belga.

En Atenas, cientos de jóvenes encapuchados se desprendieron de una manifestación pacífica que convocaba a unas 20.000 personas y comenzaron a destrozar tiendas y bancos, a la vez que apuntaron también contra el edificio del Ministerio de Finanzas.

Decenas de turistas fueron vistos mientras corrían en busca de refugio a los cafés y restaurantes cercanos, mientras se producían los enfrentamientos de los jóvenes con la policía frente a lujosos hoteles de la Plaza Sintagma, donde los manifestantes acamparon durante semanas.

Otros jóvenes incendiaron cestos de basura y los arrojaron a las calles.

Uno de los grupos incendió un camión de comunicaciones equipado con un transmisor de telecomunicaciones móviles, que se incrustó en llamas en un quiosco.

Desde primera hora de hoy ni los autobuses ni los tranvías en Atenas funcionan y los trabajadores del puerto impiden que zarpen los ferries desde el puerto del Pireo, en la capital griega, cumpliendo así con la huelga de 48 horas en protesta por las medidas de ahorro.

Los ministerios, las empresas estatales y los bancos secundaban ampliamente la medida de protesta, mientras que los controladores aéreos también suspendieron durante unas horas su trabajo. En los hospitales los médicos tan sólo estaban atendiendo las urgencias.

Sin embargo, sí abrieron las puertas supermercados, hoteles, restaurantes y cafés.

La huelga ha sido convocada por los principales sindicatos, pero a ella se suman un movimiento ciudadano surgido a través de Internet y denominado "ciudadanos indignados". Estos planean además bloquear todos los accesos al edificio del Parlamento mañana miércoles, el día en que está prevista la votación sobre el nuevo programa de ahorro.

Desde hace más de un mes se manifiestan a diario ante el Parlamento y gritan a los políticos del país mediterráneo que son unos "ladrones" y unos "traidores".

El lunes por la noche, el primer ministro griego, Giorgos Papandreu, apeló urgentemente al Parlamento a aprobar el duro programa de ahorro. "Les insto a que escuchen lo que su alma y su patriótica conciencia les dicta", dijo Papandreu ante los diputados.

De la aceptación de estas medidas, que prevén el ahorro de 78.000 millones de euros hasta 2015, depende el pago de otro tramo del crédito ya concedido por la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) de 12.000 millones de euros.

Además, este ahorro estricto es una condición indispensable para aprobar nuevas ayudas por un monto de 120.000 millones de euros, al que darán el sí definitivo el próximo fin de semana los ministros de Finanzas de la Unión Europea.

Los socialistas en el gobierno cuentan con una mayoría de 155 diputados en el Parlamento de 300 escaños. Dos de sus parlamentarios ya han anunciado que "con las actuales circunstancias" no pueden apoyar el paquete de

medidas.

BRUSELAS, 28 JUN (NOTIMEX).- La OTAN rechazó hoy que una reducción en el ritmo de sus ataques en Libia pueda facilitar una salida negociada para el conflicto y reiteró que mantendrá la operación 'Protector Unificado' por el tiempo que sea necesario.

'No creo que ninguna reducción de nuestra operación sea apropiada ni requerida en estos momentos', dijo el comandante de la misión de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), el teniente general canadiense Charles Bouchard.

En rueda de prensa transmitida por videoconferencia desde el cuartel general de la operación, en Nápoles (Italia), Bouchard dijo que 'nuestra campaña se mantendrá hasta que hayamos parado toda la violencia o amenaza de violencia contra la población'.

Pese a estar de acuerdo acerca de la inviabilidad de una solución 'puramente militar', los aliados confían que la ofensiva contra las fuerzas leales al líder libio Muamar Gadafi contribuirá para poner fin a su régimen, explicó la portavoz de la OTAN, Oana Lungescu, desde Bruselas.

'Una combinación de presión militar continua y presión política reforzada es lo que traerá una transición a la democracia que el pueblo libio exige y merece', sostuvo.

De acuerdo con la vocera, la orden de arresto emitida este lunes por la Corte Penal Internacional (CPI) contra Gadafi, su hijo mayor, Saif al Islam, y su cuñado, el jefe de la inteligencia libia, Abdulá al Senussi, refuerza esa convicción.

Al mismo tiempo, Lungescu afirmó que los aliados descartan actuar para detener a los tres líderes libios y recordó que esa tarea no atañe a la OTAN.

'No compete a la OTAN ejecutar esa orden. Nuestro mandato es proteger a los civiles de ataques', explicó.

WASHINGTON (AP) _ El Senado estadounidense deploró el lunes que China hiciera "uso de la fuerza" en el Mar del Sur de China e instó a una solución pacífica a las disputas territoriales en esa región.

El decreto fue adoptado en respuesta a incidentes recientes entre barcos chinos y otros de Filipinas y Vietnam, que reclaman como suyas varias islas ubicadas en aguas potencialmente ricas en recursos naturales.

El senador demócrata Jim Webb afirmó que los países del sudeste de Asia se mostraron preocupados con el "patrón de intimidación" utilizado por China. El legislador indicó que Estados Unidos tiene un interés estratégico en facilitar negociaciones multilaterales para poner fin a las disputas.

Webb encabezó un grupo bipartidista de cuatro senadores que presentó el decreto.

El gobierno del presidente Barack Obama también respalda las negociaciones multilaterales pero se ha mostrado menos dispuesto a enfrentar a China sobre el tema.

Estados Unidos causó el enojo del gobierno de Beijing al afirmar que la solución pacífica de las disputas en el Mar del Sur de China, hogar de importantes líneas de barcos mercantes, también forma parte de los intereses de seguridad nacional estadounidense.

Filipinas acusó a barcos chinos de realizar varias intrusiones en aguas territoriales filipinas en los últimos meses, mientras que Vietnam afirmó que los barcos chinos han afectado sus exploraciones en busca de petróleo en una área de 200 millas náuticas (370 kilómetros) frente a su costa central, la cual considera su zona económica exclusiva.

China asegura por su parte que posee derechos soberanos sobre el Mar del Sur de China, que todas las disputas territoriales deben ser resueltas frente a frente con sus vecinos asiáticos e indicó que Estados Unidos no debería intervenir.

NUEVA DELHI, 28 JUN (EFE).- El Gobierno de la India comenzará mañana a elaborar un censo de población para identificar cuántos indios viven bajo el umbral de la pobreza, con vistas a redefinir su propia concepción de la miseria, informaron hoy medios locales.

Este ejercicio mastodóntico, que concluirá a finales de año, se iniciará en el estado nororiental de Tripura y contabilizará también las diferentes castas y grupos religiosos del país, según la agencia de noticias india IANS.

Todo aquel que posea un vehículo, casa propia, teléfono fijo, trabaje para el Gobierno o gane más de 10.000 rupias al mes (unos 155 euros), no serán incluidos entre la población que vive por debajo del umbral de la pobreza.

El Gobierno indio había dado el pasado mayo luz verde a este censo, cuyos resultados ayudarán a la elaboración de la Ley de Seguridad Alimentaria, que promete subsidios a los más pobres.

Por primera vez, la encuesta, que se elabora cada cinco años en las zonas rurales del país, incluirá a los núcleos urbanos, siendo Chandigarh (con una población de unos 900.000 habitantes), situada en el estado noroccidental de Punjab, la primera ciudad estudiada.

El censo corre a cargo de los ministerios de Desarrollo Rural, y de Vivienda y Pobreza Urbana, en colaboración con el Registro General de la India, un organismo estadístico.

La India cuenta actualmente con 1.210 millones de personas, según los datos provisionales del último censo, hechos públicos en marzo pasado.

Aunque en el año 2002 las autoridades indias ya confeccionaron un padrón para determinar el porcentaje de población que vivía bajo la línea de pobreza, esta es la primera vez que esos datos serán comparados con la religión y la casta.

Según el Banco Mundial, el 41,6 por ciento de los indios vivía en 2005 con menos de 1,25 dólares diarios (0,87 euros), la línea internacional de pobreza, que el Gobierno indio reduce a 12 rupias (un cuarto de dólar ó 0,18 euros).

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmonate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
